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山東精子庫捐獻合格率降至兩成
過去3年，借助山東大學附屬生
殖醫院人類精子庫精子助孕生二孩
的夫婦，每年增長幅度均超過
50%。但另一個數據卻讓人擔憂，
該精子庫捐獻者的精子合格率目前
降至20%左右，其濃度年均下降
6.89%。

大學生捐精人數明顯減少
山東大學附屬生殖醫院人類精子
庫副主任王麗說，2010年時，該院
人類精子庫的捐精者中95%是大學
生。近年，該比例確實明顯下降。
此外，捐獻精子也需進行嚴格的篩
查，內容包括身體健康狀況、有無
傳染病和遺傳病等。值得注意的

是，捐獻者篩查合格率近年呈現下
降趨勢。據介紹，前幾年合格率一
般在25%左右，也就是說， 4名捐
精者中最終有1人可以成為合格的
捐精者。目前，篩查合格率下降至
20%左右。
據介紹，捐獻者精子質量呈明

顯 下降趨勢，尤其是精子濃度下
降幅度很大。「從2008年到2014
年的數據結果是，合格義工的精子
濃度年平均下降6.89%，精子前向
運動比率年平均下降1.38%。」王
麗強調，不是說濃度和活力下降就
會導致不孕，但如果數值下降到一
定範圍，就可能會造成正常受孕難
度增大。 ■齊魯網

四川涼山州昭覺縣補約
鄉昨日發現一隻約重100
公斤的野生大熊貓。這絕
不是愚人節玩笑，有圖有
真相。這是自前年昭覺宜
牧地鄉發現野生大熊貓
後，昭覺縣境內第二次發
現野生大熊貓。
當地村民和昭覺縣林業部門工作人員將發現的野生大熊

貓保護起來，準備送往美姑大風頂國家級自然保護區。該
保護區位於省涼山州美姑縣境內，屬森林生態系統類型自
然保護區，主要保護對象為大熊貓等珍稀野生動植物及其
棲息環境。 ■四川在線

野生熊貓現川 村民爭相合影

廣州長隆水上樂園昨日開園，過百條美人魚搶先溫暖「試
水」。在金波蕩漾的人造沙灘上，美人魚們合力擺出一個色彩艷
麗的人魚魚尾造型，引來遊客爭相攝影。另外，還有20條小美人
魚，在親子戲水區與人魚媽媽或戲水玩耍，或俯臥水面聽人魚媽
媽講故事。 ■圖/文：香港文匯報記者胡若璋廣州報道

人 魚 傳 說

中中山醫院昨日披露山醫院昨日披露，，葛均波前日乘坐從葛均波前日乘坐從
上海浦東飛往美國芝加哥的上海浦東飛往美國芝加哥的UAUA836836航航

班參加學術會議班參加學術會議。。漫長飛行旅途後漫長飛行旅途後，，他將在他將在
頂層學術會議上與美國心臟病學會進行高端頂層學術會議上與美國心臟病學會進行高端
交流交流。。正當休息時正當休息時，，飛機廣播呼喚尋求醫生飛機廣播呼喚尋求醫生
幫助幫助，，葛均波即刻趕到該名乘客身邊葛均波即刻趕到該名乘客身邊。。經了經了
解解，，該乘客該乘客11年前因房顫接受過心臟電復律年前因房顫接受過心臟電復律
治療治療，，在起飛後在起飛後44小時左右出現胸悶小時左右出現胸悶、、出冷出冷
汗等症狀汗等症狀。。

航班毋須迫降或飛回航班毋須迫降或飛回
當時當時，，空乘人員拿出機上醫藥急救箱空乘人員拿出機上醫藥急救箱，，然然
而聽診器沒有振動膜而聽診器沒有振動膜，，血壓計也無法使用血壓計也無法使用，，
這位專家憑他多年豐富的臨床經驗進行評估這位專家憑他多年豐富的臨床經驗進行評估
救治救治。。他讓該乘客吸氧他讓該乘客吸氧，，並利用飛機上僅有並利用飛機上僅有
的硝酸甘油酯類藥物擴張其血管的硝酸甘油酯類藥物擴張其血管，，同時積極同時積極
協調乘務人員將患者從經濟艙移至商務艙協調乘務人員將患者從經濟艙移至商務艙，，
以便平臥增加回心血量以便平臥增加回心血量。。

經過初步經過初步
診治後診治後，，葛葛
均波評估該均波評估該
乘客病情暫乘客病情暫
緩緩，，不需要不需要
飛機迫降或飛機迫降或
飛回飛回。。美國美國
乘務員們事後乘務員們事後
才得知救人者是才得知救人者是
中國著名的心臟病中國著名的心臟病
專家專家，，並對同行的人說並對同行的人說：「：「It was so nice toIt was so nice to
have him on the plane. We really appreciatehave him on the plane. We really appreciate
it. It's awesome.it. It's awesome.（（有他在機上真好有他在機上真好，，我們真我們真
的讚賞他所做的的讚賞他所做的，，這真是很棒這真是很棒。）」。）」
接下來的接下來的1010個小時飛行中個小時飛行中，，葛均波每隔一葛均波每隔一
段時間即檢查評估該患病乘客的病情段時間即檢查評估該患病乘客的病情。。旅途旅途
中中，，這位美國乘客的症狀有所好轉這位美國乘客的症狀有所好轉，，順利抵順利抵
達目的地達目的地。。

「丙申年祭祀史
聖司馬遷大典」前
日在陝西韓城舉
行。來自海內外的
司馬後裔、文化學
者、社會各界人士
等齊聚司馬遷祠
前，遵循傳統祭祀儀軌，紀念史聖，緬懷先賢。
當日上午10點，祭祀大典在漢代樂舞《春祭》中翩翩開

場，20男20女身着漢代服飾，手執迎春花，再現傳統祭祖
的生動畫面。「祭祀史聖司馬遷大典」是由國家級非物質
文化遺產保護項目「徐村司馬遷祭祀」演變而來，成為與
「公祭黃帝」、「公祭孔子」齊名的祭祀文化活動。

■香港文匯報記者李陽波西安報道

海內外後裔 聚陝祭司馬遷

中國名醫中國名醫
九霄救心臟病美漢九霄救心臟病美漢

有網友近日在微博上曝出，中國國際
航空公司一名男飛行員在直播平台上放
出其起飛前在駕駛艙內的直播視頻。從
視頻截圖可見，該男子身後的背景為國
航飛機駕駛艙，肩章顯示他為副駕駛。
國航當日確認網曝當事人為入職不久的
一名副駕駛，已暫停其後續段航程任
務，並在飛行隊伍中展開整改教育。
直播截圖顯示，多名網友讚歎該飛行

員長得帥，並贈送虛擬禮物。多名網友指出，該飛行員的微
博名稱為@90000小寶，其微博顯示有65,000多名粉絲。記
者嘗試聯繫該飛行員，未獲回覆，並於前日發現，他所有微
博已清除。 ■中通社

網絡直播駕駛艙 國航副駕被停飛

■■海內外各界人海內外各界人
士祭祀司馬遷士祭祀司馬遷。。

本報陝西本報陝西
傳真傳真

■村民與大熊貓合影。網上圖片

■中國國航副駕
起飛前玩直播。

網上圖片

中國科學院院士、復旦大學附屬中山醫院心內

科主任葛均波前日在萬米高空的赴美航班上緊急

救治了一名突發心衰合併房顫的美國乘客，並一

路護航至飛行目的地。此事引來坊間眾多關注和

「點讚」，葛均波則表示，「應該做的，因為我

們是醫生」。 ■中新網

■■葛均波在赴美航班上緊葛均波在赴美航班上緊
急救治了一名突發心臟病急救治了一名突發心臟病
的美國乘客的美國乘客。。 網上圖片網上圖片

■■葛均波是中國葛均波是中國
著名的心臟病醫著名的心臟病醫
生生。。 網上圖片網上圖片

生態文明貴陽國際論壇七月舉行
將設七大議題 聚焦綠色發展
香港文匯報訊（記者 張聰 北京報

道）貴州省委副書記諶貽琴日前在
京宣佈，2016年生態文明貴陽國際
論壇將於7月8日至10日在貴陽舉
行。據介紹，生態文明貴陽國際論
壇是內地唯一以生態文明為主題的
國家級國際性論壇，本屆論壇將設
七大議題，安排30多場主題論壇。

李江河補選為江西萍鄉市長

智
能
社
區

內地首個應急管理APP在穗上線 港人遊滇購物享離境退稅
雲南
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日照直航鄭州僅需時75分鐘
河南

諶貽琴表示，本屆論壇將探討生
態文明領域最高端、最前沿、

最精華的理論和實踐問題，進一步
凝聚生態文明建設的共識與行動，
努力為中國生態文明建設和全球生
態安全作出新貢獻。她強調，本屆
論壇是「十三五」開局之年深入貫
徹綠色發展理念、展示中國積極落
實氣候變化《巴黎協定》負責任大
國形象的實際行動，還是進一步擴
大貴州對外開放、加快全面小康建
設的實際行動。
「論壇作為貴州最高層次的對外

開放平台，已被納入國家『一帶一
路』總體規劃。今年論壇的舉辦，
有利於展示貴州經濟社會發展和生
態文明先行示範區創建成就，持續
擴大和深化貴州環保、經貿、人文
等領域對外交流合作，更好助推貴
州加快全面小康社會建設。」諶貽
琴表示。

首設綠博會 2000企參展
談及本屆論壇的特點，諶貽琴介
紹，論壇將全面貫徹綠色發展理

念，圍繞主題設置話題、組織活動，
精心策劃主題論壇和專題高峰會議以
及培植生態林、參觀生態文明建設示
範點等系列活動。她透露，本屆論壇
還將加強創新，通過舉辦「貴州綠色
博覽會大健康產業博覽會」等活動，
充分發揮論壇探討、發聲、交流、合
作的平台作用。
據介紹，這次綠博會設置六大主
題展館，分別為貴州主題館和河北
主題館、第51屆全國新特藥品交易
會館、第17屆全國醫療器械區域展
覽會館、2016年中國康復展覽會
館、2016中國藥店採購供應博覽
會、2016中國家庭醫療用品展覽會
館。展覽區面積達6萬平方米，預計
展品範圍覆蓋了50多個類別的上萬
款產品，將有國內外2,000多家知名
的醫藥醫療健康營養品企業參展，
有16個國家和地區5萬多
專業觀
眾到會
參觀。

香港文匯報訊（記者 姚進 綜合報
道）在湖南長沙日前舉辦的「農業供
給側改革與金融創新」研討會上，湖
南本土品牌耕客公司推介的「ICSA互
聯網＋訂單農業」的點子，有望讓以

糧油等為代表的傳統農業生產，搭上互聯網
的快車，為消費者帶來更稱心的農產品的同
時，為傳統農業注入新活力。
據介紹，CSA即社群支持農業，採用預購
或參股模式，成為某農場的固定客戶或股
東，得到訂製化的農產品服務。而ICSA則
是「互聯網＋CSA」，互聯網連接需求，銀
行實施資金監管，耕客搭建監督平台。

農民按需求決定生產
耕客董事長宗勇介紹，耕客2013年在長沙
開出了全國首家城市茶油工坊，目前以居民
家庭剛需的菜油和茶油為切入點，通過線上
的社群運營，以及線下的社區活動，將收集
到的城市用戶的生活需求和籌集的預購資金
提交給篩選後和農村合作社以及可以生產的
農民，消費者通過下訂單，把分期的購買款
交給商戶，農民則按照需求的品種和量來決
定生產。
目前，其用戶已近萬名，今後還將逐步推
廣到其他農產品和消費品。未來，耕客還將
重點投資油茶及其他油料種植園、林下經
濟、鮮搾油生產、品牌營銷、CSA農場互聯
等，啟動ICSA計劃。

香港文匯報訊（記者王逍江西報道）江西
省萍鄉市第十四屆人民代表大會第七次會議
近日閉幕，李江河補選為萍鄉市市長。

李江河小檔案
男，漢族，工學碩士。

2000年至2011年任江西省信息產業廳副廳長、黨組成員，

江西省工業和信息化委員會副主任、黨組成員

2011年至2016年任江西省宜春市委常委、市政府常務副市

長、市政府黨組副書記，江西省萍鄉市委副書記

2016年3月至今任萍鄉市委副書記、市長

人
事
動
態

香港文匯報訊（記者帥誠廣州報道）首個應急管理
APP「應急通」日前在廣州上線啟用。「應急通」作為內地

首創，為實踐應急管理工作智能化和社區居民安全作出貢獻。
據了解，「應急通」是由廣東省應急協會充分整合會員單

位科技優勢，組織研發團隊研製的首個應用於基層的社區智
能軟件。廣東省應急協會的有關負責人表示，社區作為預防
重點，只有事發第一時間，應急救援力量能夠即時掌握現場
信息並及時有效地作出反應，保證在「黃金10分鐘」內組織

力量自救和互救，才能將突發事件引發的傷亡和損失減至最低。
「『應急通』系統同時把應急救援和宣教工作引入社區，提高社區
的救援意識、救援水平，一旦出現突發事件，在政府專業救援力量
未到來之前，社區義工能發揮應急救援『就近』的優勢，以最大限
度地減少傷亡和財產損失。」

香港文匯報訊（記者丁樹勇昆明報道）雲南昨日起啟
動實施境外旅客購物離境退稅政策，凡在中國內地連續

居住不超過183天的外國人和港澳台同胞可享購物離境退稅。
雲南選擇昆明長水、麗江三義兩個國際航空口岸，試點運行離境

退稅業務，提供24小時離境退稅服務，待試點積累經驗後，將逐步
推廣。目前在昆明、麗江、普洱等共25家商店購物，可按11%退稅
率，扣除3%手續費，享退稅物品銷售發票金額8%退稅比例。

香港文匯報訊（記者程相逢鄭州報道）為了增強山
東日照和河南鄭州兩地旅遊產業發展活力，日照機場日

前開通日照至鄭州航班，擬定每周一三五日直飛。此後，鄭州人
僅需75分鐘即可享受海港遊。

■■湘企推湘企推「「互聯網＋訂單農業互聯網＋訂單農業」，」，農民可農民可
按照需求的品種和數量來決定生產按照需求的品種和數量來決定生產。。圖為圖為
農民收割稻米農民收割稻米。。 資料圖片資料圖片

■貴州提出發展大健康產
業。圖為施秉縣頭花蓼種
植基地。 記者周亞明攝

■■發展大數據產發展大數據產
業業，，傳呼中心是重傳呼中心是重
要環節要環節。。圖為貴州圖為貴州
某傳呼中心某傳呼中心。。
記者周亞明記者周亞明攝攝

■■李江河李江河
網上圖片網上圖片


